

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡Maldita Deuda Corrupta o Maldito Rescate Fallido? Sheinbaum Paga el Saqueo del PRIAN con Nuestro Dinero mientras Pemex Sigue Hundida!



EL HUSMEADOR

¡Basta de cuentos! En la mañana del 10 de septiembre de 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum soltó la bomba: “Tenemos que

apoyar a Pemex por la maldita deuda corrupta de Calderón y Peña”. Con un paquete económico 2026 que destina miles de millones para “rescatar” a la petrolera, el gobierno promete que en 2027 Pemex “caminará con sus propios pies”. Pero los números no mienten: mientras el secretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora, habla de ejes fundamentales como Pemex y la CFE, la realidad es un pozo sin fondo de ineficiencia y despilfarro que ya cuesta al erario 2.1 billones de pesos en apoyos fiscales desde 2019, sin que la productividad mejore un ápice. ¿Es esto un rescate o un subsidio eterno a una empresa zombie que devora el presupuesto mientras la corrupción pasada y la ineficacia actual nos hundan a todos? Vamos a los datos duros, porque las palabras presidenciales suenan a excusa para tapar fallos propios.

En Calderón, Odebrecht ya sobornaba con 4.5 millones de dólares entre 2010-2012, adjudicando 40 contratos directos por 148 millones de pesos solo en Minatitlán. Resultado: una deuda que vence en 46% este sexenio (26% en 2025-2026), forzando pagos de 250 mil millones de pesos solo en intereses para 2026 –¡tres veces el costo del AIFA!-. La ASF documentó irregularidades desde 2011, pero ni Calderón ni Peña investigaron; en cambio, Peña dejó una deuda total de Pemex en 2.2 billones de pesos al final de su sexenio.

En contraste, el sexenio de AMLO (2018-2024) vio una reducción del 16% en la deuda neta de Pemex, bajando de 105 mil millones a unos 1.9 billones de pesos totales al cierre. Pero ojo: la deuda pública general creció 23% (3.2 billones de pesos) respecto a 2018, y cada mexicano debe ahora 131 mil 738 pesos por ella. ¿Por qué? Porque el “rescate” de Pemex costó 2.2 billones en apoyos fiscales –4.8 veces más que los 473 mil millones de Peña–, incluyendo exenciones al DUC y transferencias directas. Y los resultados: producción de crudo cayó de 1.81 millones de barriles diarios en 2019 a 1.74 millones en 2023, un declive del 28% desde 2013. En Calderón-Peña, la producción se desplomó de 3 millones en 2006 a 1.72 millones en 2018 (caída del 42%), pese a precios récord de 120 dólares por barril en la década 2000-2010, que generaron excedentes de 545 mil millones de dólares en Calderón solo, pero ¿A dónde fue el dinero? A corrupción y burocracia: Pemex duplicó su plantilla a 48 mil en oficinas durante Fox-Calderón, sin impacto productivo. La productividad es el talón de Aquiles: cada trabajador de Pemex genera solo 864 dólares en ingresos (2023), 44.4% menos que en Equinor (Noruega), pese a tener el doble de empleados. En Calderón-Peña, Pemex tuvo utilidades operativas de 900 mil millones de pesos en 2012, pero la carga fiscal y endeudamiento la hundieron; ahora, con AMLO-Sheinbaum, los ingresos petroleros netos para el gobierno son míseros: solo 2,200 millones de pesos en los primeros cuatro meses de 2025, con 98% yendo a transferencias a Pemex (88,400 millones). El gobierno se queda con 29% de la renta petrolera (vs. 71% para Pemex), el mínimo histórico desde 1990: 1.1% del PIB vs. 14% en Noruega. En 2024, Pemex

perdió 1.3 billones de pesos totales en el sexenio, con rentabilidad por peso de gasto en ventas de solo 1.2 (vs. 1.5 en 2016). ¿Y los ingresos? En Calderón, 545 mil millones de dólares en ventas; en Peña, pese a la caída, aún aportaban 16-44% del presupuesto federal. Hoy, solo 2.7% del PIB, 175 mil millones por debajo de lo programado en 2025 por baja producción. Esta comparación numérica grita negligencia bipartidista: el PRIAN endeudó y corrompió Pemex con Odebrecht y “Estafa Maestra” (desvíos de 7,670 millones en refinerías), dejando una empresa que producía menos mientras el petróleo valía oro. La 4T redujo deuda, pero a costa de subsidios masivos que no revierten la caída productiva –inversión 26% menor que en Peña, pese a 4.7 veces más apoyos–. Sheinbaum hereda un monstruo: 99 mil millones de dólares en deuda, 19 mil millones adeudados a proveedores, y una Pemex que gasta 93% de ingresos en operaciones ineficientes. ¿Rescate o barril sin fondo? Los números muestran que pagamos la corrupción pasada con ineficacia actual, mientras la transición energética se ignora y el déficit fiscal sube al 4.3% del PIB en 2025 por Pemex. Es imperativo que la presidenta Sheinbaum, solicite se audite a fondo la “maldita deuda” con Odebrecht y Calderón-Peña, pero también revele un plan real para Pemex: reduzca burocracia, invierta en productividad (no en refinerías obsoletas) y compare con Equinor para generar excedentes, no déficits, exijamos transparencia en el Congreso: ¿cuánto más pagaremos por el saqueo del PRIAN y la parálisis actual? ¡No más subsidios eternos; ¡México merece una Pemex rentable, no un pozo de corrupción!

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Jueves 18 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09075813600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impreso por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

DISCURSO MARINO. SEDENA CAMBIA MANDO TABASQUEÑO



ELEAZAR FLORES

DISCURSO CLARO-. Claro como el albo uniforme de gala, el secretario de la Marina Armada de México Raymundo Pedro Morales Ángeles, precisó en discurso ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que: “fue duro aceptar, -el huachicol-, pero hubiera sido imperdonable callar”.

El pronunciamiento del titular de la SEMAR, es de hecho la postura y respuesta oficial por el presunto involucramiento de elementos de la Marina en ilegalidades huahicoleras, tan amplias que incluyen a otras personas físicas y morales, que de tiempo atrás vienen operando en introducción y venta de hidrocarburos por mar y ferrocarriles, significando millones de dólares.

“Pase lo que pase, duela lo que duela, se trate de quien se trate, porque el amor de un pueblo sólo puede corresponderse con el mismo sentimiento”, amplió el secretario de Marina, precisando que en un ejercicio de lealtad y congruencia, dieron un “GOLPE DE TIMÓN” contra la corrupción, al poner a disposición de las autoridades correspondientes, a presuntos responsables como Manuel Roberto Farías y otros, por posibles actos de corrupción”.

La denuncia en evento público ante la mandataria y miembros del gabinete, eleva el compromiso del Secretario de Estado, tanto como su obligación de cumplir, si desea mantener la credibilidad de la institución que a pesar de todo, sigue teniendo la MAYOR CREDIBILIDAD POPULAR.

CAMBIOS EN SEDENA-. Por motivos que nunca se dan a cono-

cer, pero de coincidencia casual, cuando menos, la Secretaría de la Defensa Nacional removió al Comandante de la XXX Zona Militar con sede en Villa Hermosa, Tabasco, general Miguel Ángel López Martínez, llegando en su lugar el también general Jesús Alejandro Adame Cabrera. El removido Miguel Ángel López Martínez, quien informó en los estilos e instancias correspondientes-, la existencia de la BARRREDORA, despachará a partir de ahora, también como comandante de la VI Zona Militar con sede en Saltillo, Coahuila, o sea que mantendrá su nivel militar interno, lo que significa que NO HUBO CASTIGO.

¿REAJUSTES?-. Ante los pronunciamientos del titular de MARINA y la REMOCIÓN de un mando militar en la SEDENA, en la entidad-origen y actual domicilio del creador de la cuarta transformación y su “hermano”, el senador Adán Augusto, quien cuando gobernador tuvo como su jefe policiaco al que fue descubierto como jefe de LA BARREDORA, hace que se mantengan alarmas prendidas.

Máxime que Hernán Bermudes Requena, jefe de LA BARREDORA, ha sido expulsado de la tierra del goleador SATURNINO CARDOZO, por lo que pronto llegaría a suelo azteca, y hasta el estado de México, si es que le designan su nuevo alojamiento en Almoloya de Juárez.

Como verá, información estelar abunda y casi toda relacionada con la hoy famosa BARREDORA, y lo que sigan revelando los protagonistas involucrados, hasta que se confirmen o exculpen.

Recupera Fiscalía y SSE mercancía con reporte de robo por 6.9 millones

Fueron localizados abarrotados, electrodomésticos y esencias para fabricar perfumería, por lo que, al relacionarse con actividades ilícitas, el lugar fue asegurado.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Teotihuacán, Estado de México, 12 de septiembre de 2025.- Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) con apoyo de la Secretaría de Seguridad estatal (SSEM)

realizaron una técnica de investigación de cateo en un inmueble ubicado en esta demarcación en el que recuperaron mercancía con reporte de robo, valuada en seis millones 900 mil pesos. Derivado de una denuncia recibida el pasado 14 de septiembre, por el robo de un camión en el municipio de Nopaltepec, el Agente del Ministerio Público inició la investigación que permitió precisar que el día de los hechos, la víctima manejaba un vehículo tipo Tórtón, cargado de mercancía consistente en abarrotados, ropa y electrodomésticos sobre la Autopista México-Tuxpan, cuando fue interceptado por un vehículo de color negro del que descendieron dos sujetos que lo amagaron con armas de fuego y lo privaron de la libertad. ●

perdió 1.3 billones de pesos totales en el sexenio, con rentabilidad por peso de gasto en ventas de solo 1.2 (vs. 1.5 en 2016). ¿Y los ingresos? En Calderón, 545 mil millones de dólares en ventas; en Peña, pese a la caída, aún aportaban 16-44% del presupuesto federal. Hoy, solo 2.7% del PIB, 175 mil millones por debajo de lo programado en 2025 por baja producción. Esta comparación numérica grita negligencia bipartidista: el PRIAN endeudó y corrompió Pemex con Odebrecht y “Estafa Maestra” (desvíos de 7,670 millones en refinerías), dejando una empresa que producía menos mientras el petróleo valía oro. La 4T redujo deuda, pero a costa de subsidios masivos que no revierten la caída productiva –inversión 26% menor que en Peña, pese a 4.7 veces más apoyos–. Sheinbaum hereda un monstruo: 99 mil millones de dólares en deuda, 19 mil millones adeudados a proveedores, y una Pemex que gasta 93% de ingresos en operaciones ineficientes. ¿Rescate o barril sin fondo? Los números muestran que pagamos la corrupción pasada con ineficacia actual, mientras la transición energética se ignora y el déficit fiscal sube al 4.3% del PIB en 2025 por Pemex. Es imperativo que la presidenta Sheinbaum, solicite se audite a fondo la “maldita deuda” con Odebrecht y Calderón-Peña, pero también revele un plan real para Pemex: reduzca burocracia, invierta en productividad (no en refinerías obsoletas) y compare con Equinor para generar excedentes, no déficits, exijamos transparencia en el Congreso: ¿cuánto más pagaremos por el saqueo del PRIAN y la parálisis actual? ¡No más subsidios eternos; ¡México merece una Pemex rentable, no un pozo de corrupción!

COLUMNA



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

La sombra de los "Barrera" se queda en la UAEM.

Con Patricia Zarza no sólo se siguen colaboradores cercanos al peor rector que ha tenido la UAEM, Carlos Eduardo Barrera, sino que además empiezan a regresar algunos que estuvieron con Alfredo Barrera.

Con la penosa renuncia de Carlos Eduardo Barrera de la UAEM, todo apuntaba a que sus operadores tendrían que irse, pero parece todo lo contrario.

El que fuera titular de Finanzas se mantiene como asesor. ¿En qué temas apoya a Patricia Zarza?

Entonces, no queda más que volver a preguntar ¿Era verdad que Patricia Zarza era la opción B de Carlos Eduardo Barrera?

Un área de importancia es la de Comunicación. Pero curiosamente empiezan a regresar aquellos que fueron colaboradores de Alfredo Barrera.

No importa que los hayan quitado por temas de violencia laboral o por el pésimo manejo. COMENTARIO DEL DÍA: Hoy presentan resultados de la Encuesta Nacional

Justo cuando la elección para elegir rectora en la Universidad Autónoma del Estado de México se le complicaba cada día más al "peor" rector que ha tenido la institución, Carlos Eduardo Barrera y su candidata se metía en más problemas, surgió una versión que era para llamar la atención.

En ese momento, anotamos en este espacio que Patricia Zarza podría estar operando para ser la opción B del rector en caso de que la candidatura se le "cayera" a Eréndira Fierro.

La soberbia y no estar conectado con la realidad, una realidad que además, Carlos Eduardo Barrera intentó imponer en todos los círculos a los que se le permitía entrar, provocaron lo que todos conocemos.

Una crisis que parece no terminar. La versión de la opción B no se tocó más tiempo, debido a que tanto el rector como la candidata que buscaba imponer hacían todo lo que estaba a su alcance para ser marginados, tal y como ocurrió.

Patricia Zarza ganó la contienda, aunque todavía no llega a la oficina de rectoría.

de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública.

Un buen antecedente a unos días del Segundo Informe de Labores de la mandataria estatal, Delfina Gómez.

Todo parece indicar que el "supuesto" combate contra la delincuencia sería un tema medular en el informe.

Entre los principales resultados se dieron a conocer el año pasado, resalta que el 40.7 de los hogares en la entidad tuvo al menos una víctima de delito.

Hasta 32 mil 971 víctimas por cada 100 mil habitantes y atacaban a más mujeres que hombres.

Se presentaron 51 mil 881 delitos por cada 100 mil habitantes.

Cada delito en promedio equivalía a 7 mil 769 pesos por persona afectada. Sólo se denunciaba uno de cada 10 delitos.

¿Qué tanto bajaron esos indicadores en un año?

Pero justo en este tiempo vuelve a surgir la versión de la opción B y es que la sombra de Carlos Eduardo Barrera no se ha ido del todo y lo peor es que vuelven algunos que acompañaron a otro Barrera y para no variar con la misma fama, Alfredo Barrera.

DEJAN LA SECRETARÍA PERO SE CONVIERTEN EN ASESORES DE PATRICIA ZARZA. OCTAVIO BERNAL Y RAYMUNDO MARCIAL.

Al menos dos figuras que fueron parte importante en el gabinete del mal recordado, Carlos Eduardo Barrera, se mantienen como una parte importante dentro de la estructura de Patricia Zarza.

Uno de los más importantes fue sin duda alguna Octavio Bernal que figuraba como el secretario de Finanzas y el cual estuvo envuelto en algunos casos que se hicieron públicos, más específicamente las denuncias por la alteración de 19 cheques por presunto daño patrimonial que alcanza varios millones de pesos, justo el año pasado.

Sin duda alguna, fue una parte importante en el grupo que acompañaba al rector, Carlos Eduardo Barrera.

Por alguna extraña razón no ha dejado de ser una pieza importante en esa área de la Universidad, ya que Patricia Zarza más allá de hacerlo a un lado, lo pone a trabajar como asesor en dicha dirección.

Así que para la rectora o es un elemento muy valioso que a pesar de sus anteceden-

DESDE LAS ALTURAS

tes lo mantiene o viene la pregunta ¿La opción B tenía algunas cláusulas?

Eso no es todo y tampoco lo único que puede brincar en lo que fue la secretaria de Finanzas. Otra noticia puede convertirse en un dolor de cabeza y podría darse a conocer en breve.

También se encuentra el que fuera secretario de docencia y por cierto fue uno de los operadores del sistema de votación para elegir a la rectora, Raymundo Marcial.

Dos ex secretarios, dos actuales asesores, entre las cabezas principales que se pueden observar y que se mantienen en posiciones clave.

Entonces se repite: ¿Es cierto lo del plan B o sólo son "casualidades" y si "asesoran" es por la gran experiencia que tienen? ¿Nunca existió el plan B y si no resuelven es por falta de sensibilidad de los alumnos?

ALFREDO BARRERA Y SU SOMBRILLA. REGRESAN UN PAR DE OPERADORES A COMUNICACIÓN SOCIAL.

El ex rector Alfredo Barrera fue otro personaje que dejó muy mal parada a la Universidad cuando se fue.

Envuelto en múltiples controversias y con un pésimo papel en el tema de desarrollo político, fincó en su oficina de Comunicación gran parte de su figura.

Gastón Pedraza era su comunicador, imposible decir que hizo un gran papel, por el contrario. Aunque se ganó un premio y fue nombrado titular de la Casa de las Diligencias. Ahora con el apoyo total de la actual comunicadora, María Fernanda Valdés regresa a la dirección de Uniradio.

Uno más que formaba parte importante en ese plan mediático era Roberto Vázquez que se fue de la oficina de comunicación entre graves acusaciones de acoso laboral.

Pero parece que poco le importa a la recién nombrada titular de Comunicación que el señor fuera separado de esa área por quejas de misoginia y violencia laboral, porque ya está de regreso.

Así que dos Barrera, dos ex rectores y su sombra se mantienen, en una Universidad que sigue en crisis, aunque para Patricia Zarza no sea tanto problema.

COMENTARIO DEL DÍA: HOY DAN A CONOCER EL ENVIPE. EL AÑO PASADO 40% DE LAS FAMILIAS EN LA ENTIDAD HABÍAN SIDO VÍCTIMAS DE LA DELINCUENCIA Y SÓLO SE DENUNCIABAN 1 DE CADA 10 DELITOS.

Apenas han pasado unos días de la postura que marcará la mandataria estatal en lo que será su Segundo Informe de Labores.

El tema de la inseguridad, ahora parece más claro, será una parte central en su discurso.

Pero los indicadores podrían no ser de gran utilidad, aunque tienen los "oficiales" que dan a conocer disminuciones importantes en la incidencia delictiva.

Estamos a 4 días. Imposible saber en este momento lo que dará a conocer el INEGI. Si el año pasado, los resultados tenían que ver con lo que pasaba en la entidad en el 2023, ahora darán a conocer la percepción del 2024.

Ya había pasado un año de la actual administración o pueden desestimarlos por no ser tan actuales.

Cifra negra, principales delitos, víctimas, familias. Hoy conoceremos datos que seguramente no tomarán en cuenta, pero que son de importancia.

garantizar transparencia y vigilancia ciudadana...

... Los promotores aseguran que el adelanto permitirá también distribuir mejor los recursos, evitar atrasos logísticos y prevenir conflictos postelectorales derivados de errores administrativos...

... ¡Vaya cómo quieren dorar la píldora!...

...En todas las paredes del Palacio de Gobierno del Estado de México, el slogan del ex Presidente López Obrador: "Primero los Pobres" ...

... Por ello, como parte de la difusión de sus logros a dos años de iniciado el mandato de Delfina Gómez, como primera gobernadora mexiquense, la administración estatal difundió un spot que difundieron en redes sociales, donde se destaca que casi dos millones de mexiquenses salieron de estar en condición pobreza...

... A través de un comunicado, se informó que, en estos dos años, el gobierno ha invertido poco más de 18 mil millones de pesos en programas sociales...

... A pesar de todo lo anterior, "hay quien tiene otros datos" ...

... Así, la organización Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, reveló que el 82 % de las personas ocupadas en Edomex, reportaron ingresos insuficientes para adquirir, cuando menos, dos canastas básicas, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), a marzo de 2025...

... Además, 4.7 millones de personas laboran sin seguridad social, lo que representa el 59 % de las y los trabajadores...

... En el ranking de entidades con más población sin ingresos suficientes, el Es-

COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Menos pobres con Delfina.
- Sheinbaum: alta popularidad.
- PRI, contra el paquete económico.
- La 5ta fuerza política estatal,

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez lo hizo en sus dos años de gobierno en los que dos millones de mexiquenses dejaron de ser pobres, un millón por año, en promedio. Esto gracias a la inversión histórica de 18 mil millones de pesos en programas sociales. En el marco de su segundo informe de gobierno, la mandataria mexiquense difundió en un mensaje en redes sociales, en el que destacó que, mediante la atención a grupos vulnerables, con programas como Mujeres con Bienestar, Pensión a Personas con Discapacidad, Canastas Alimentarias y Créditos Colibrí, se ha logrado devolver dignidad y esperanza a las familias mexiquenses ...

NOTAS CORTAS: La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sigue muy arriba en sus niveles de aprobación ciudadana en las encuestas. Ahora fue en la de Covarrubias en la que, a casi un año de haber asumido la primera magistratura, la Jefa del Ejecutivo Federal tiene una aprobación del 72%. Insistimos, los escándalos del político más desprestigiado del país... El dirigente estatal del PVEM y coordinador de ese grupo parlamentario en el Congreso del Estado de México, presentó su balance del primer año en la LXII legislatura local. En lo general afirmó que "entre todos los coordinadores" parlamentarios han hecho "un gran trabajo" para aprobarle cerca del 90% por unanimidad de los "instrumentos legislativos" enviados por la titular del Poder Ejecutivo Estatal y de los cuales, el verde ha presentado 72, de los cuales 10 "ya son una realidad" ... La presidenta estatal del PRI en el Estado de México, Cristina Ruiz Sandoval, anticipó que votarán en contra de la propuesta de paquete económico para el ejercicio fiscal 2026, enviada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, pues castigan a los trabajadores con mayor retención de impuestos y busquen aniquilar a las pequeñas y medianas empresas, así como poner en riesgo el futuro de millones de jóvenes por los recortes al sector educativo. La senadora afirmó que dicho paquete económico para el próximo año es ineficiente e irresponsable porque continúa endeudando al país al proyectar un déficit total de 1.58 billones de pesos (4.1% del PIB), y un endeudamiento interno neto de 1.77 billones de pesos. Aún con el voto en contra del PRIAN y muy probablemente de MC, los presupuestos de egresos e ingresos serán aprobados por la

mayoría de Morena y sus aliados. La pregunta obligada es ¿votará el PRIAN – MC en contra de la propuesta presupuestal de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez para el ejercicio fiscal 2026? De cualquier manera, la 4T tiene los votos suficientes para aprobarlo sin necesidad de negociar con la pichurribancada opositora ... Al panista Federico Döring no le queda más que hacer el ridículo en los medios, pues sus "denuncias" no procederán ... Esta mañana el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida ofrecerá su ya tradicional conferencia de prensa semana denominada "La Toluqueña" Por cierto, la demanda más sentida de la población de la capital del estado son los baches, por lo que el Ayuntamiento de Toluca, refuerza las obras de bacheo en distintas delegaciones con el propósito de mejorar la movilidad y ofrecer mayor seguridad a peatones y automovilistas. ... También en Metepec continúan con el "bacheo" y mejoramiento de las vialidades. El alcalde Fernando Flores Fernández anunció que permanecerá cerrada la calle Altamirano entre Lerdo y Leona Vicario en el Bo. de Coaxustenco, debido a trabajos de aduquinamiento ... Como parte de la Estrategia Seguridad con Todo y en cumplimiento del compromiso de la dignificación de la Guardia Municipal, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, anunció un incentivo generalizado a las y los elementos de 4 mil pesos al mes, con el fin de contar con mejores ingresos que les permitan desempeñar mejor sus labores de seguridad y para que sus familias, cuenten con mejores recursos para tener una vida digna ... Excelente semana para los dos Diablos Rojos, los del Toluca que derrotaron 3 a 1 al Puebla en un ambiente previo al partido en el exterior de "La Bombonera" como en ningún otro estadio del país, ni el "el volcán" de Monterrey ni con el poderosísimo Correcaminos. Los otros pingos colorados, los del México, se coronaron bicampeones de la Liga Mexicana de Beisbol, llegando a 18 títulos con lo que desempata a los Naranjeros de Hermosillo, que se quedan con 17 en la Liga Mexicana del Pacífico ¿Lograrán el Toluca FC el bicampeonato en el futbol mexicano? Esa respuesta se las daremos en diciembre. Quienes perdieron el invicto en el Nemesio Diez fueron las Diablititas del Toluca Femenil, pero jugaron muy bien, aunque sin puntería ante una cerrada defensa regia rayada ... ¡Ánimo raza! Ya casi es fin de semana corta ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

¿Quiéren adelantar la elección de 2027!

Primero los pobres, en el spot de DG

No hay dinero ni para comprar despensa

Más de un millón todavía sin "Bienestar"

¡Buzos" con el simulacro de mañana

... Todavía no está presentada, mucho menos aprobada, la reforma electoral a nivel nacional, y en el Estado de México, Morena quiere dar un albedo para provocar que haya elecciones anticipadas en la entidad mexiquense...

... Dicen que es una "propuesta" nacida en el Congreso local, pero a todas luces proviene de la bancada guinda...

... Se dice que el Congreso del Estado de México analiza una iniciativa enviada por la Comisión de Procesos Electorales, "para adelantar el inicio del proceso electoral de 2027" por lo que ahora se contempla que el arranque sea en septiembre de 2026, y no en enero del siguiente año, como usualmente ha sido...

... La propuesta, señalan, va acompañada de varias modificaciones legales que buscan dar más tiempo a los organismos electorales locales, para organizar comicios simultáneos de municipios, ayuntamientos y el poder judicial estatal...

... El pretexto, entre los argumentos que utilizan para este ofrecimiento, está la "elevada carga de trabajo" que implica organizar elecciones múltiples en una sola jornada, la necesidad de revisar distritos, actualizar listados nominales, capacitar funcionarios de casilla, asegurar materiales e infraestructura electoral, y

tación para el Bienestar; Niñez Indígena con Bienestar, entre otros más...

... Y no se les olvide el simulacro... El de los temblores...

... El Gobierno del Estado de México, a través de Protección Civil estatal, invita a las y los mexiquenses a participar en el Segundo Simulacro Nacional 2025 a realizarse el próximo viernes 19 de septiembre a las 12:00 horas, bajo la hipótesis de un sismo de magnitud 8.1 con epicentro en Lázaro Cárdenas, Michoacán...

... El alertamiento será activado en los 10 mil altavoces del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5) que están distribuidos en los diferentes municipios del Estado de México y, por primera vez a nivel nacional, se enviará un mensaje de alerta a más de 80 millones de teléfonos celulares...

... Esta alerta en los teléfonos móviles no requiere de internet, saldo o instalación de aplicaciones; únicamente es necesario tener señal y activar las alertas inalámbricas...

... Informan que, para activarlas en Android, se debe acceder a: Ajustes > Notificaciones > Ajustes avanzados > Alertas de emergencia inalámbricas... en iOS se podrá activar en: Configuración > Notificaciones > Alertas gubernamentales... En caso de dudas, llamar al 079 al Centro de Atención Ciudadana del Gobierno de México...

... En el Estado de México, se instalará el Comité de Emergencias en el C5 y se activarán los protocolos de supervisión y atención en toda la entidad...

... Vamos a ver si funcionan...